



## Balance Socioeconómico

### **Gómez de Diego: “Las políticas del Gobierno de España impulsan mejoras significativas en la vida cotidiana de miles de cántabros”**

- Destacan los incrementos en un 201% de la contratación indefinida; un 54% el SMI o los 332 euros de subida media de las pensiones, así como los más de 8.000 estudiantes becados, las casi 20.000 personas a las que alcanza el Ingreso Mínimo Vital o las 16.000 que se benefician del Bono Social Térmico
- “Este Gobierno tiene a las personas en el centro de sus políticas”, ha resumido Gómez de Diego, que lamenta que el PP se oponga sistemáticamente a medidas que mejoran la vida de los cántabros

**Santander, 1 de Febrero de 2024.-** La delegada del Gobierno en Cantabria, Eugenia Gómez de Diego, ha destacado el avance económico y social experimentado en la región gracias a las medidas progresistas implementadas por el Ejecutivo de Pedro Sánchez. “Las políticas del Gobierno de España impulsan mejoras significativas en la vida cotidiana de miles de cántabros y cántabras”, ha destacado Gómez de Diego en una rueda de prensa en la que ha repasado el positivo impacto en la ciudadanía de Cantabria de las acciones del Ejecutivo central en áreas cruciales como la generación de empleo o las condiciones de vida.

“El Gobierno de Pedro Sánchez está forjando un camino hacia un futuro mejor, donde la estabilidad laboral, la justicia económica y la igualdad de oportunidades no son palabras, sino experiencias diarias para todos”, ha incidido Gómez de Diego subrayando el compromiso del Gobierno por impulsar el crecimiento económico y fortalecer el Estado del Bienestar.

En su intervención, la delegada ha resaltado la solidez demostrada por la economía española, con un incremento del 2,5% del Producto Interior Bruto en 2023, “superando todas las expectativas y liderando el crecimiento en la zona euro”. Este éxito, ha explicado, se traduce directamente en “mejoras notables” en el empleo, con Cantabria experimentando un aumento constante en su



mercado laboral: 11.804 nuevos empleos creados desde la llegada del presidente Sánchez, lo que representa un aumento del 5,5% de la afiliación a la Seguridad Social.

Un cambio particularmente impactante se ha producido gracias a la Reforma Laboral, que “ha desencadenado un impresionante crecimiento del 201,4% en los contratos indefinidos, proporcionando estabilidad laboral a miles de trabajadores cántabros”. En concreto, el número de contratos indefinidos ha pasado de 16.432 en el año 2019 a 49.519 en 2023, es decir, se han multiplicado por tres. “Estamos siendo testigos de un aumento extraordinario en la seguridad y estabilidad laboral en Cantabria”, ha remarcado la delegada.

La subida del Salario Mínimo Interprofesional (SMI) es otra prueba contundente del impacto positivo de las políticas progresistas, y una de las mejores herramientas para combatir la pobreza laboral. “Con un aumento del 5% para este año 2024, el Salario Mínimo alcanza los 1.134 euros mensuales, experimentando un incremento del 54% desde 2018”, ha señalado Gómez de Diego, quien ha asegurado que el Gobierno va a continuar en esta misma senda con el objetivo de situar el SMI en el 60% del salario medio de España.

### **Pensiones y becas**

En el ámbito de las pensiones, la delegada ha señalado que 145.534 pensionistas cántabros han notado ya un aumento de su prestación conforme al IPC, garantizando una jubilación digna y un incremento medio de 332 euros al mes desde 2018. “Con el modelo que había aprobado el Gobierno del PP, los pensionistas cobrarían 21 euros más. Con las políticas progresistas de este Gobierno son 332 euros”, ha enfatizado Gómez de Diego, cuestionando así la reforma aprobada por el Gobierno del Partido Popular que “condenó a nuestros pensionistas a una brutal pérdida de poder adquisitivo”.

Igualmente, se ha tenido en un área que ha considerado vital, como es la educación, “piedra angular de la igualdad de oportunidades”, y que ha sido impulsada con una “inversión histórica”. En Cantabria, son 8.708 jóvenes (2.999 de ellos universitarios) quienes han recibido una beca por un total de 16,5 millones de euros. “Esto significa que miles de estudiantes pueden seguir formándose sin que sus condiciones socioeconómicas sean un obstáculo”. La inversión en becas ha aumentado un 70% desde el último presupuesto del Ejecutivo anterior.



## Medidas sociales

De igual manera, la delegada ha recordado el compromiso del Gobierno con las personas en situaciones más vulnerables. El Ingreso Mínimo Vital llega a 19.845 personas en Cantabria, proporcionando un “apoyo crucial a adultos y menores en situación de necesidad”. Además, el Bono Social Térmico beneficia a 16.454 personas, garantizando que nadie se quede desprotegido en los meses más fríos.

En esta misma línea, ha actualizado el número de abonos bonificados emitidos por Renfe para que los usuarios viajen diariamente de forma gratuita en Cercanías y trenes de Media Distancia, con el consiguiente ahorro. Son 15.711 los pases concedidos en estas primeras semanas del año. Esta medida forma parte del escudo social que han sido prorrogadas, como el IVA al 0% en alimentos básicos o el IVA reducido en la electricidad o el gas, entre muchas otras.

“Este Gobierno tiene a la gente en el centro de sus políticas”, ha resumido Gómez de Diego lamentando que “el Partido Popular vota ‘no’ sistemáticamente a cualquier medida que mejore sus vidas”. “Prefiere optar por la confrontación, por mantener una actitud que fomenta la polarización y la crispación continua sin importarle la finalidad de las iniciativas”, ha apostillado.

## Fondos Europeos

La delegada también ha actualizado las cifras de fondos europeos que se han movilizado en Cantabria. Hasta noviembre de 2023, la Comunidad Autónoma ha recibido 742 millones de euros de los fondos Next Generation, de los que 96,2 millones provienen del programa REACT-EU y 646 millones de euros del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

Sobre este último programa, según ha detallado, 437 millones han sido transferidos a través de Conferencia Sectorial, convenios y concesiones directas acordadas con el Gobierno de Cantabria, mientras que los 209 millones restantes son ayudas directas a través de la Administración General del Estado, que financian más de 4.400 proyectos en la región.

Gómez de Diego ha citado algunas de las numerosas ayudas e inversiones, como que más de 3.853 pequeñas y medianas empresas (pymes) y autónomos ya han obtenido el bono del kit digital, una iniciativa que ha alcanzado un valor



total de 17.4 millones de euros, o los 9,4 millones de euros para mejorar la sostenibilidad y los accesos ferroviarios al Puerto de Santander.

Además, el Gobierno de España ha firmado convenios con Cantabria para la construcción de 170 viviendas de alquiler social en 8 municipios, con una inversión de más de 7,5 millones de euros. Esta medida busca abordar las necesidades habitacionales de la comunidad, asegurando un acceso asequible a la vivienda.

En el ámbito de la rehabilitación de edificios públicos, el Programa de Ayudas está desempeñando un papel fundamental. Ejemplo de ello es la transformación del emblemático edificio de La Lechera de Torrelavega, declarado Bien de Interés Cultural (BIC), que se está llevando a cabo gracias a estas ayudas. El edificio se convertirá en el Centro de las Artes, un espacio que promoverá la cultura y las artes en la región.

En el sector de la movilidad eléctrica, destaca con el apoyo financiero del PERTE del Vehículo Eléctrico y Conectado a través del cual cuatro empresas han recibido más de 1,5 millones de euros para impulsar siete proyectos innovadores en este campo, contribuyendo así a la transición hacia una movilidad más sostenible.

En el sector naval, varias empresas también se han sido beneficiarias del PERTE NAVAL, recibiendo una financiación total de 2,6 millones de euros. Este respaldo económico fortalecerá la competitividad de la industria naval en la región y contribuirá al impulso de proyectos innovadores en este sector estratégico para Cantabria.